

La ponencia aborda las interacciones de la administración colonial española con la Sultanía de Sulu en el sur de Filipinas. Basada en material de archivo, la contribución examina la conflictiva historia entre los comerciantes marítimos musulmanes del Mar de Sulu y los conquistadores y misioneros españoles. Personal para el personal de barcos y fortalezas en el Sur Musulmán fue reclutado frecuentemente de la Nueva España, canalizando actores e ideas nacidos en México a la escena. Mientras los datu (jefes) y sultanes de Sulu luchaban por mantener su supremacía regional, la administración española trató de mantener su dominio en el archipiélago y encontrar un lugar para sus adversarios musulmanes dentro de su autopercepción como una potencia colonial global. Basándose en sus experiencias históricas durante la Reconquista de España y la conquista de América, los actores coloniales acuñaron el término "indios mahometanos" para definir una cierta vulnerabilidad de los nativos de Sulu, así como para señalar su archi-enemigo religioso con la España católica. Para Sulu, el cambio de alianzas con los sultanes vecinos y otras potencias coloniales, así como los contratos oficiales de paz con España, permitieron que continuaran las incursiones y el comercio en todo el sudeste asiático. Ambas potencias, argumenta el documento, lucharon por el reconocimiento entre sí y entre las poblaciones extremadamente heterogéneas de las islas circundantes.